
2021年度全体ゼミ開始 ~Part2~

山口研究室所属の才所翔太です．
全体ゼミを通して，最も感じたことは
自身の発表力の未熟さです．自身
で発表をしてみて，スライドの体裁を
整えたつもりでも先生方からご指摘
を頂く機会があり，自分のスライドが
まだまだであると痛感しました．また
他の人の発表を見て，構成や配色，
スライドと口頭での説明のバランス
等勉強になる点が多々ありました．
今後は，発表を聞いている人の興
味を刺激できるような魅力的な発表
を心がけていきたいです．

執筆：才所 翔太
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私は，人前で話すのが苦手なの
で，質疑応答はオンラインではある
ものの，的確かつ瞬時に答えるのが
難しかったです．全体ゼミの緊張感
は，今後の大きな発表の場のため
にも良いことだと思うので，早く慣れ
ていきたいです．また，院生の方々
の発表を見て，質疑応答など堂々と
していて素晴らしいなと思いました．
スライドの作り方もとても見やすく，
今のうちに学べるところをどんどん
吸収していこうと思います．

執筆：河原 杏香

6月号の大見出しは，本格的に全体ゼミでの発表が始まった4年生に率直な感想を
書いてもらいました！

学生のキャリアについて

なんとなく大学に入って，なんとなく卒業して，なんとなく就職する．言わ
れた仕事はするが，それ以外のことはしない．これらは採用したくない学生
の典型例かと思います．まあ，私もそんな感じだったと思いますが，別にや
さぐれていた訳ではなく，何かと分かっていなかったように思います．私は
皆さんに同じようになって欲しくないと思っています．真っ当な会社であれ
ば，単なる労働力ではなく，新しい価値を創造してくれるような人材を求め
てくるでしょうし，その方が働く本人も幸せだと思います．そのようになる（見
せる）には，日頃から主体的に物事に取り込み，アウトプットし，物事や自
分自身とも対峙する努力が必要です．まずは，これらを心がけましょう．就
活では，プレゼンテーション（表現）やエビデンス（証拠）が重要です．エン
トリーシートや，数10分程度の短い面接で他の学生とは明らかに違う特徴
を示さなければなりません．大学（大学院）で何をがんばったのか？何を学
んだのか？それは何故？あなたのセールスポイントは？会社に入って何
がしたいのか？などは最も基本的な質問ですが，皆さんは，相手を「なる
ほど！」と魅了し，感心させることができますか？研究室の全ての活動に
真摯に取り組んで欲しいとリクエストしている理由の一つは，きっとこれらに
役立つと思っているからです．提案，段取り，コミュニケーション，表現，実
行，リーダーシップ，気遣いなどの色んな力が身につきます．そんなことは
ないと思われる場合は，取り組みが中途半端になっているのかも知れませ
ん．本分をわきまえ目を背けずに真に一生懸命になるのは意外と難しく時
間もかかります．だからこそ，大成すれば高く評価されるハズです．毎週の
ゼミや学会などに一生懸命に取り組んだ学生ならば，就活や社会でも自
信を持ってポテンシャルを示せると思いますし，得られたエビデンス（論文
投稿や学会参加，受賞など）は，その強力な後ろ盾になると思います．研
究室の活動が皆さんのキャリアに少しでも寄与できたらと願っています．

執筆：福田 修
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Sharing my local town♪

佐賀ということで自然豊かな場
所を紹介したいと思います！私
が紹介するのは三瀬村にあるど
んぐり村です．ここでは様々な動
物と触れ合うことができ，土日祝
日には乗馬体験もできます．ま
た，自然の中で遊んだり，アー
チェリーを行うことができるので
コロナのこの時期に体を動かす
にはもってこいの場所ではない
でしょうか．また三瀬にあるので
三瀬そばを食べたり，近くには
古湯温泉等もあるので1日中観
光できるのではと思います！

私の地元は，特に観光スポット
等もないので，私が中学の頃よ
く遊んでいた場所を伝えようと思
います．私が通っていた中学校
の近くにCOSMOXという児童セ
ンターがあります．そこには，卓
球やバスケ，サッカー等でき，他
にもたくさんの漫画がおいてある
休憩スペースがある等，16歳以
下なら無料で使える施設があり，
お金をあまり持っていない中学
生の正義の味方でした．因みに，
一度だけ16歳超えて，無料利用
した事あり．
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オンライン交流会を実施
しました！たくさんの参加
ありがとうございます！時
間がたつにつれて，雰囲
気もよくなり会話も弾んで
いたと感じました！
アンケートでは，楽しかっ
たという意見を多く頂きあり
がとうございます！少人数
グループの時が一番，会

B4歓迎！オンライン交流会

話が弾んだとの意見をいただいたので．今後実施する際に工夫していきたい
と思います！
今後のコロナの状況を見ながら，オフラインでの開催も視野に入れていきた
いと思います．交流会だけでなく，企画案等も受け付けていますので，ぜひ
ご連絡ください！

執筆：レクリエーション係古賀光稀（山口研）

4月30日実施

お知らせ～研究室をより良くしよう～

また，404に浄水器を設置していただきました．
先生方ありがとうございます！

403，404の共有机が綺麗に整頓されました．
対象の机は以下のものです.実験などで利用し
た場合でも，その時に片付けるようにして下さい.
できるだけきれいな状態を保てるようにご協力を
お願いします．

アンケートにご協力ありがとうございました. 対象の共有机(左404，右402) 浄水器
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